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Conseil d’établissement (CÉ) 

École Saint-Arsène 
Procès-verbal de la réunion du 13 avril 2021 

(réunion tenue virtuellement, plateforme zoom) 
 

Présences 
M. Jean-François Dazé, directeur 
Mme Véronique Dallaire, présidente 
Mme Diane Bérubé, enseignante 
M. Julien Mercier-Bisson, enseignant 
M. Yvon Roux, enseignant 
M. Julien Ezziani, parent 
Mme Isabelle Jameson, parent 
Mme Françoise Montambeault, parent 
M. Benoit Tousignant, parent  
Mme Isabelle Billard, parent substitut 
Mme Élyse Gamache-Bélisle, parent substitut  
 
 
Absences : 
Mme Roxane Carboni, directrice adjointe 
M. Alexandre Bustros, parent 
Mme Gladys St-Amour, responsable du service de garde 
 
 

1. Ouverture de la réunion 
Mme Véronique Dallaire propose l’ouverture de la réunion à 19h06. 

 
2. Nomination d’un secrétaire d’assemblée  

Mme Françoise Montambeault propose la nomination de M. Benoit Tousignant à titre de 
secrétaire d’assemblée, appuyé par M. Yvon Roux. Adopté à l’unanimité. 

 
3. Quorum  

Comme l’indique la liste des présences ci-dessus, le quorum est atteint pour la présente 
réunion. 

 
4. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Mme Élyse Gamache-Bélisle propose d’adopter l’ordre du jour tel qu’amendé. La proposition 
est appuyée par M. Julien Mercier-Bisson et adoptée à l’unanimité. 

 
5. Point ouvert au public 

Sans objet. 
 

6. Lecture et adoption du procès-verbal de la réunion du 16 mars 2021 
Mme Isabelle Jameson propose d’adopter le procès-verbal. La proposition est appuyée par 
M. Yvon Roux et adoptée à l’unanimité. 

 
7. Suivi de la réunion du 16 mars 2021 

 
Photo scolaire : nous sommes en attente de date finale de la part du nouveau fournisseur, 
Photo repensée, qui devrait être confirmée d’ici la fin avril 2021. 
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Appui à une démarche de révision de matériel pédagogique en matière de vocabulaire 
portant sur le concept de race et de diversité culturelle  : communiqué envoyé aux parents 
de l’école. 

 
8. Mot de la direction 

 
8.1 Suivi COVID-19 : avec la troisième vague de la pandémie de COVID-19 en cours, la 
rumeur de fermer les écoles primaires circule, mais rien n’est confirmé. Le personnel a 
commencé à se faire vacciner. Les mesures comme le port du masque sont renforcées, en 
particulier la réduction des exceptions du port du masque. 
 
8.2 Suivi rongeurs : un communiqué aux parents a récemment été envoyé à l’effet que des 
rats s’étaient infiltrés dans une zone spécifiques de l’école. Avec l’aide d’une équipe 
d’exterminateurs et du personnel d’entretien, la situation a rapidement été contenue et 
gérée. 
 
 

9. Mot de la présidente  
 

La présidente salue les membres et rappelle de ne pas oublier d’aller suivre les formations.  
 

10. Dossiers décisionnels 

10.1. Grille matières : La grille matières pour l’année 2021-22 est présentée. Elle est 
inchangée par rapport à 2020-21, mis à part que l’éducation physique en pré-
maternelle passe de 30 minutes à 60 minutes (30 minutes supplémentaires en 
co-enseignement). Son approbation est proposée par Mme Isabelle Jameson, 
appuyé par M. Julien Ezziani. Adopté à l’unanimité. 

10.2. Plan de l’effectif : suite à une diminution de clientèle au troisième cycle (qui 
correspond à un groupe d’élèves de moins), le plan de l’effectif sera ajusté dans 
les spécialités (anglais, arts plastiques et art dramatique). Ceci est principalement 
dans le but de conserver les postes actuels de spécialité (arts plastique et 
dramatique) entre 80 et 90%. Il en résulte une réduction correspondante des 
effectifs en orthopédagogie (perte de 20%, soit une journée par semaine). La 
direction et les membres enseignants soulignent le caractère difficile de ces 
choix, en raison de l’importance des services en orthopédagogie. Le CÉ souligne 
son inquiétude par rapport à la baisse des services en orthopédagogie et 
souligne l’importance des services professionnels en soutien à la réussite des 
élèves.  Le CÉ souhaite également qu’advenant la disponibilité de nouveaux 
fonds, ces derniers puissent être dirigés pour rétablir ou bonifier ces services. 
L’approbation du plan de l’effectif, tel que recommandé par la direction, est 
proposée par M. Julien Ezziani, appuyé par M. Benoit Tousignant. Adopté à 
l’unanimité. 

 
11. Dossiers d’information 

 
11.1. Prévisions de clientèle 2021-2022  

Selon les prévisions actuelles, une légère diminution de clientèle est à prévoir au 
troisième cycle, en raison de la diminution du nombre d’élèves en libre-choix en 
6e année 2021-22 par rapport à la composition des 6e année 2020-21.  
Actuellement, aucun déplacement d’élèves en libre choix n’est prévu car 
globalement, les ratios prévus sont dans la moyenne ou en deça des maxima 
permis. 
 

11.2. Projet éducatif — suivi 
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La mise en œuvre du projet éducatif, portant notamment sur les ateliers 
d’écriture, se poursuit selon le plan établi. 

 
11.3. Déléguée comité de parents des écoles de Montréal  

Mme Isabelle Jameson relate que depuis la dernière réunion du regroupement de 
comités de parents, il y a eu une récente démission en bloc des parents au 
conseil d’administration au CSSDM, pour des motifs possiblement en lien avec le 
code d’éthique du conseil. 
 

11.4. O.P.P. 
Sans objet. 

 
11.5. Service de garde 

Le directeur annonce que Mme Gladys St-Amour, responsable du service de 
garde, prendra sa retraite à la fin de l’année 2020-21.  Un.e remplaçant.e sera 
donc engagé.e pour la rentrée 2021-22. 
La planification des journées pédagogiques de l’année 2021-22 sera entamée 
par le comité d’usagers du service de garde d’ici la prochaine réunion du CÉ. 

 
11.6. Consultation obligatoire des élèves et pouvoir d’initiative  

Afin de déterminer le contenu et la forme de la première consultation annuelle 
auprès des élèves, un sous-comité (formé de Véronique Dallaire, Françoise 
Montambeault, Julien Mercier-Bisson) se réunira prochainement. Les 
recommandations de ce sous-comité seront circulées par courriel auprès des 
autres membres du CÉ afin de déterminer la formule finale. 

 
11.7. Correspondance 

Sans objet. 
 

11.8. Finissants juin 2021 
Les préparatifs pour souligner les finissants 2021, malgré les mesures sanitaires 
en vigueur, seront mis en place sous peu. Bien qu’il existe un comité de parents 
pour l’album des finissants, aucun comité n’est actuellement en place pour 
chapeauter l’ensemble des activités de fin d’année. Le recrutement de parents à 
ces fins sera effectué prochainement, possiblement au sein de l’OPP. 

 
11.9. Formation obligatoire, membres du CÉ 

La présidente rappelle l’importance de suivre les ressources de formation pour 
les membres du CÉ qui sont disponibles en ligne sur le site du Ministère de 
l’éducation. 

 
11.10. Date et lieu de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 18 mai 2021 à 19 h, selon le calendrier établi, 
par vidéoconférence zoom. 

 
11.11. Varia 
 

12. Clôture de la réunion 
Mme Véronique Dallaire propose la clôture de la réunion à 21h22. Appuyée par M. Julien 
Mercier-Bisson. Adopté à l’unanimité. 

https://www.quebec.ca/education/prescolaire-primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-etablissement/formation-obligatoire/

